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Protokoll:  Sitzung des Beirates für Migration und Integration (öffentlich) 

Datum:       20.05.2022 

Zeit:            16:00Uhr 

Ort:             Rathausgebäude I, Saal 101 

Teilnehmer: Feven Ande-Schaden, Vito Contento, Manfred Bastian, Sherin Daudi, 
Karima Faddane, Gordon Gniewosz, Maria Anna Hartmann, Oguzhan Oguz, Beate Oster, 
Clara Röllinghoff, Monika Sauer, Dirk Schaefer, Pasquale Sicilia, Edina Strikovic, 
Soumaia Talo Alolabi, Danniene Wete, Kevin Wilhelm, Mahmud Ziab,  

Entschuldigt: Laura Martin Martorell, Martina von Berg 

Abwesend: Oliver Antpöhler-Zwiernik, Monika Artz, Simona Canuto, Marina Khan, Julia 
Kübler, Ute Wierschem 

Gäste: Yannick Hell, Aaron Karnath, Salome Ngugi, Mickey Lazar Buzakovic, Hüseyin 

Ocar, Anett Drysch, Julian Bondarenko, Sonja Cui  

Anlage: Anwesenheitsliste 

 Tagesordnung: 

1. Genehmigung Tagesordnung 
2. Genehmigung Protokoll vom 08.04.22 
3. Bericht des Vorsitzenden 
4. Fortschreibung des Integrationskonzeptes 
5. Verschiedenes und Termine 

 
TOP 1: Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung um 16:10 Uhr und begrüßte die 
Sitzungsteilnehmer, insbesondere die Gäste aus der Verwaltung, dem Jugendrat, der AG 
Migration und Vielfalt (SPD). 
 
TOP 2: Monika Sauer erinnerte daran, Herrn Dr.Pauly von der Statistikstelle zur nächsten 
Sitzung einzuladen. Es gab keine Ergänzungen zum Protokoll vom 08.04.2 und wurde somit 
genehmigt. 
  
TOP 3: Der Vorsitzende berichtete von seiner Teilnahme an folgenden Veranstaltungen: 
-13.04.22 Gespräch mit dem Leiter des MRM zum Thema Dokumentationszentrum Migration 
Koblenz 
-02.-09.05.22 Koblenzer Friedensglocke in der Partnerstadt Novara, 07.05.22 Fest mit 
großer Resonanz bei Institutionen, Medien und Bürger 
-11.05.22 Vorstandssitzung, Thema IKW u.a. 
-18.05.22 Vorstandssitzung, Thema Sommerfest der Kulturen 01.07.22  
-19.05.22 Sitzung des Seniorenbeirats 
 
TOP 4: Vito Contento erklärte, dass der Beirat als Fachgremium sich zum 

Integrationskonzept (IK) beraten kann und auch beschließen kann. Yannick Hell berichtete, 

dass die Fortschreibung des Integrationskonzeptes kurz vor dem Abschluss ist und das nur 

noch das Grußwort des Landesintegrationsbeauftragten fehlt. Die Beschlussvorlage ist 

angemeldet und geht dann den Gremienweg: 08.06. Sozialausschuss, 20.06. Haupt- und 
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Finanzausschuss, 30.06. Stadtrat. Die letzte Version wurde durch Clara Röllinghoff an die 

Beiratsmitglieder versendet. Vito Contento fragte die Beiratsmitglieder nach Anmerkungen. 

Maria Anna Hartmann wünschte sich statt der Formulierung „Religion“, lieber 

„Weltanschauung“. Monika Sauer hatte Einwände und möchte nicht das Wort „Religion“ 

streichen. Gordon Gnieworsz schlug den Kompromiss vor zu „Religion“ noch 

„Weltanschauung“ zu ergänzen. Damit war Maria Anna Hartmann und Monika Sauer 

einverstanden. Yannick Hell wird diese Änderung im IK vornehmen. Der Entwurf des IK von 

2017 war 2020 nicht mehr aktuell und wurde mit aktuellen Zahlen aus der Statistikstelle 

versehen. Herr Ocar fragte, warum die Wohlfahrtsverbände nicht informiert oder beteiligt 

wurden!? Beate Oster bestätigte, dass dies 2017 der Fall war, es gab eine Onlineumfrage 

und eine Integrationskonferenz in der Rhein-Mosel-Halle mit allen Beteiligten. Vito Contento 

erwähnte, dass es nun ein eigenes Kapitel im IK über den Beirat gibt. Yannick Hell erklärte, 

dass auf das bestehende Konzept aufgebaut wurde und nur in kleinen Teilen abgeändert 

wurde. Vito Contento teilte mit, dass er den Gremienweg mitbegleiten würde und in der 

jeweiligen Sitzung eine Erklärung dazu abgeben würde. Herr Ocar wünschte die Zusendung 

des IK. Yannick Hell versprach abzuklären, ob vorab eine Zusendung möglich ist. Monika 

Sauer fragte an, was passieren würde, wenn es im Sozialausschuss noch Anregungen 

geben sollte!? Es wurde angeregt, zügig per E-Mail Umlauf eine Stellungnahme vom Beirat 

zu verschicken. Beate Oster betonte, dass man es nicht Allen recht machen könne und das 

nicht auf jede Kleinigkeit eingegangen werden könnte. Vito Contento ergänzte noch, dass die 

jetzige Version nun komplett sei. Die Priorität für das Jahr 2022, das IK zum Abschluss zu 

bringen sei damit erreicht. Er dankte der Verwaltung und allen Beteiligten. Der Vorsitzende 

fragte die Beiratsmitglieder, ob jeder mit der jetzigen Fassung einverstanden sei. Alle 

Beiratsmitglieder beschlossen einstimmig die jetzige Version der Fortschreibung des 

Integrationskonzeptes. 

 

TOP 5: Dirk Schaefer brachte die Beiratsmitglieder auf den neusten Stand der Planungen für 

das Sommerfest der Kulturen. Es wird ein Bühnenprogramm mit 15 Gruppen geben, 

Infostände und kulinarische Angebote aus den Heimatländern. Das Highlight wird der 

chinesische Drache von Jufeng Guo sein. Des Weiteren sind ein Eiswagen, ein Foodtruck, 

das Spielmobil und ein Gesundheitsmobil vorgesehen. Die Aufgaben sind unter den AG 

Mitgliedern verteilt. Es wird Hilfe beim Auf- und Abbau gebraucht.  

 

Oguzhan Oguz schlug vor nach den Sommerferien einen Termin für einen Besuch in der 

JVA Simmernerstraße zu vereinbaren. Der Jugendrat fragte nach der Zielsetzung des 

Besuchs. Oguzhan Oguz gibt ehrenamtlich Deutsch Unterricht in der JVA und hat somit die 

Möglichkeit eines Besuchs mit einer kleinen Gruppe von Beiratsmitgliedern, die sich nach 

den Haftbedingungen für Menschen mit Migrationsgeschichte erkundigen kann. 

 

Vito Contento teilte die neue Zusammensetzung der berufenen Mitglieder zum 01.06.22 mit: 

Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN:  

Rm Dr. Marina Khan, Stellvertreterin: Rm Laura Martin Martorell 

Rm Oliver Antpöhler-Zwiernik, Stellvertreter: Rm Kevin Wilhelm 

CDU-Fraktion: 

Rm Monika Sauer, Stellvertreterin: Rm Monika Artz 

SPD-Fraktion: 

Rm Manfred Bastian, Stellvertreterin: Ute Wierschem 

FW-Fraktion: 

Edina Strikovic, Stellvertreterin: Rm Julia Kübler 
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Die AG Sprecher erhalten von der Geschäftsstelle die Kontaktdaten für die neuen Mitglieder 

für eine evt. Aufnahme in eine AG. 

 

Pasquale Sicilia bemängelte, dass der Beirat schlecht im Internet zu finden ist. Clara 

Röllinghoff erklärte, dass es eine Seite des Beirats auf der städtischen Homepage gibt, die 

aber quasi nicht gefunden wird. Ebenso findet man nichts von der Integrationsbeauftragten. 

Clara Röllinghoff berichtete des Weiteren, dass sie schon im Frühjahr 2021 einen Vorschlag 

gemacht hat eine gemeinsame eigenständige Homepage zum Thema „Integration in 

Koblenz“ zu erstellen. Hierfür wird eine Stundenaufstockung der Geschäftsstelle nötig sein. 

Die Geschäftsstelle ist zurzeit mit einer Teilzeitstelle in Höhe von 75%, d.h. 29,25 

Wochenstunden besetzt. Für die Darstellung und die dauerhafte Aktualisierung eines 

eigenen Internetauftritts wird eine Erhöhung der Stelle auf 100% notwendig und 

wünschenswert sein. Vito Contento bestätigte, dass ihm dieses Vorhaben bekannt ist und 

befürwortet es ebenso. Er wird hierzu im Gremienweg des Integrationskonzeptes seine 

Anmerkungen machen. 

Vito Contento forderte die Beiratsmitglieder noch einmal auf ihm Beiträge für den 

Tätigkeitsbericht 2019-22 zu zusenden. 

Dirk Schaefer bat ebenfalls darum für das Journal September 2022, ihm Fotos, Berichte und 

Ideen zu zusenden. 

Vito Contento schlug vor die Gemeinschaftsunterkunft mit ukrainischen Flüchtlingen zu 

besuchen, um sich ein Bild vor Ort über die Situation zu machen. Yannick Hell stellte eine 

Möglichkeit in Aussicht und wird einen Termin mit der Geschäftsstelle vereinbaren. 

Vito Contento schloss die Sitzung um 17:55 Uhr. 

    

Vito Contento Vorsitzender Beirat für   Aufgestellt am 08.06.2022 

Migration und Integration                                         Verfasserin: Clara Röllinghoff 


